

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA. Viernes, Julio 19 de 1929

NUMERO 2282

El Pueblo chino en imponente manifestación reclama una declaración de guerra ante la actitud del Gobierno ruso

VAN A INICIARSE LAS TRAGEDIAS TERRORISTAS DE LA GUERRA DE LOS BOXERES

Washington 19.—Un comunicado oficial para el Departamento de Estado viniendo de Nanking, contiene la noticia de que las tragedias de la guerra de los boxeres parecen inminentes, pues más de cien rusos han sido sometidos a torturas terribles en la provincia manchuriana, dato que aunque no se confirma oficialmente, parece ser exacto por una solicitud de amparo dirigida al consul general americano en Harbin.

A LAS ARMAS, SE HA DICHO EN CHINA

Manila, 19.—Un despacho procedente de Shanghai informa que todo el país arde en deseos de marchar hacia la frontera manchuriana. Se dice en el mismo despacho que ha sido establecida la censura para las informaciones que describan los movimientos militares. 'A la guerra', es la frase usada en todos los pueblos. Los periódicos consideran suyo el triunfo de decidir al gobierno a retener el control de los ferrocarriles del Estado de China sin entablar conversaciones de arreglo con Rusia.

LOS IMPUESTOS AZUCAREROS EN EL SENADO AMERICANO

Washington, 19.—El Senador Smoot, Presidente del Comité de Finanzas del Senado, anunció que él está a favor de la reducción de tres centavos de impuestos sobre la libra de azúcar, como ha sido propuesta recientemente en un proyecto de tarifas en la Cámara de Representantes, pero indicó asimismo que el Comité no aprueba tal reducción en la importación del azúcar filipino.

Todas las Farmacias deben dar cuenta antes de 15 días de la cantidad de opio y cocaína que tengan

Una de las primeras actividades de la Comisión recientemente nombrada por el Ejecutivo para el control de la venta e importación de drogas heroicas, ha dispuesto que todos los establecimientos farmacéuticos del país autorizados por la ley,

En San Ramón hicieron una manifestación los vecinos del Llano de Brenes

Esta mañana se recibió en la Secretaría de Gobernación una comunicación del señor Jefe Político de San Ramón, en la cual daba cuenta al señor ministro de aquel ramo, de haberse celebrado en San Ramón una manifestación de vecinos del lugar llamado Llano de Brenes.

La manifestación, que desfiló en todo orden, estaba compuesta de más de cien vecinos que desfilaron por las calles de San Ramón, dando vivas a esta ciudad y al gobierno del Lic. González Víquez. El objeto de

LOS RESULTADOS DEL BOXEO DE ANOCHE EN N. YORK

Yankee Stadium, 19.—Después de una lucha encarnizada en su encuentro a quince rounds, Tommy Laughran logró retener su título de campeón de peso ligero, poniendo fuera de combate anoche a James J. Braddock, joven boxeador de Jersey.

Aumentan diariamente los antagonismos entre

EL VUELO NUEVA YORK-NOME

Minneapolis, 19.—El Capitán Ross G. Hoyt tratando de efectuar un vuelo redondo desde Nueva York hasta Alaska bajo los auspicios del Ejército de los Estados Unidos, aterrizó en Wold Chamberlain Field a las siete de la mañana de ayer.

CHINA HA DECIDIDO RETENER EN SU PODER EL CONTROL DE LOS FERROCARRILES ORIENTALES SE ORDENA LA DEFENSA DE LA FRONTERA MANCHURIANA

Londres, 19.—Según un despacho recibido por el London Daily Mail hoy, Chiang Kai Shek, Jefe del Gobierno de Nanking, ha ordenado al general Chang Hsueh Liang Gobernador de Manchuria, retornar a Mukden con la orden estricta de dedicarse a defender su frontera con Rusia. De la misma fuente se ha sabido oficialmente que el gobierno de Nanking decidió retener el control del Ferrocarril Oriental Chino y que está dispuesto a resistir cualquier medida militar que Rusia decida tomar en esta emergencia.

deben declarar a la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, dentro del término de 15 días a partir de hoy, la cantidad que tienen en existencia de opio, sus alcaloides y derivados y de cocaína y sus derivados.

esta manifestación, es protestar del nombramiento de un juez de paz, así como el de reafirmar el deseo de los vecinos del Llano de Brenes, de que esa localidad sea incorporada al cantón de San Ramón, en lugar de el de San Mateo a que pertenecen en la actualidad. Esa petición hace tiempo que ya esta en manos del congreso, y uno de los objetos de la manifestación, es solicitar que se resuelva pronto y afirmativamente la incorporación del Llano de Brenes al cantón de San Ramón.

RUSIA ENVIA TRES ESCUADRONES AEREOS HACIA EL VALLE DE MILKAO

Vienna, 19.—De fuentes autorizadas se ha sabido que Rusia ordenó la partida de tres escuadrones aéreos integrados por cuarenta y cinco unidades que se dirigen a largas jornadas hacia Milkao, cerca de la frontera manchuriana.

Guatemala y Honduras

SE MANTIENE EN FIRME LA TIRANTEZ DE RELACIONES ENTRE GUATEMALA Y HONDURAS

San Salvador, 19.—Varios pasajeros salvadoreños que acaban de regresar de Honduras, confirman la versión de que la tirantez de relaciones entre ese país y Guatemala sigue en pie y que es incontenible la hostilidad entre emigrantes del pueblo cuando se trata de suspender cualquier renión donde se trata del momento difícil por el que atraviesan ambas naciones.

En el terreno popular se duda de que los asuntos fronterizos tengan feliz resolución.

Perdón, estimables lectores

Una irregularidad en la corriente eléctrica que por la fuerza motriz a nuestras máquinas linolipos, ha causado en ellas un grave daño, fundiéndoles algunas piezas e inutilizándolas para el trabajo.

Con grandes esfuerzos, hechos sin desmayo y con la mayor buena voluntad por servir a los lectores, se ha podido esta tarde reparar un linolipo, lo que nos ha permitido hacer aunque sea esta edición de cuatro páginas.

Los maestros excursionistas no pueden hacer su viaje a Panamá—Se encuentran interceptados en Limón

La interrupción de la línea del Ferrocarril del Norte se ha agrorado por los derrumbes ocurridos en la milla 48 en una extensión de 500 pies de longitud por 40 de altura aterrando la vía. Hasta dentro de 7 u 8 días podrá haber comunicación. Ahora llegan los trenes de este lado hasta Perálta y de aquel hasta Siquirres.

Miembros tanto los excursionistas maestros no pueden hacer su viaje a Panamá ni regresar durante ese lapso.

La United Fruit Co. el notar que eran noventa, en su mayoría mujeres y niños no quiso responsabilizarse de su viaje en lanchas, como

Bolivia esta dispuesta a mantener el reclamo de una salida al mar que se le negó en el arreglo del pleito de Tacna y Arica

LA JUSTA AMBICION DE BOLIVIA VA A REANUDARSE CERCA DE LA CASA BLANCA

La Paz, Bolivia, 19.—En el próximo mes probablemente saldrá con rumbo a Washington una representación especial para reanudar los trabajos encaminados a provocar la formulación de un plan para obtener un corredor hacia el mar Pacífico.

LOS TRIPULANTES DEL PATH FINDER REGRESAN A AMERICA

París, 19.—Esta mañana se verificó una cordialísima despedida tributada a los aviadores americanos Williams y Yancey quienes salieron para Cherburgo donde se embarcarán de regreso a América.

Antes de partir los aviadores enviaron una carta a Madame Nungesser, manifestándole la imposibilidad de ir a visitar, pero renovándole el homenaje de la admiración profunda hacia su fallecido esposo a quien consideran como el primer piloto consagrado por la simpatía universal.

Paris, 19.—El Ministro de Relaciones Exteriores recibió esta mañana al Ministro de Austria, tratando sobre el plan de posibles enmiendas en el Tratado comercial suscrito en el año de 1926.

LA SALUD DEL REY JORGE

Londres, 19.—La salud del rey Jorge mejora notablemente después de los dos días de practica de la tercera operación a que ha sido sometido, informándose que pasó noche tranquila.

La Wayss and Freytag construirá en Dunquerque un Puerto de guerra por cuenta del Gobierno Francés cuyo costo alcanza a 15.000.000 de marcos oro

Ha llegado a nuestro conocimiento que la casa matriz de la Wayss & Freytag, S. A. FRANKFURT s. Mein, Alemania, ha celebrado un contrato en días pasados por valor de m. o m. 15.000.000, m. oro con el Gobierno Francés para terminar la construcción del muelle del puerto de guerra DUNQUERQUE, Francia.

El pago de estas obras se hará según lo estipulado en el contrato de reparaciones existente entre ambos Gobiernos. La Casa Wayss & Freytag figura en Europa como especialista en esta clase de construcciones de muelles como demuestran las múltiples ejecuciones que ha llevado a cabo, por ejemplo, los trabajos en el puerto Flensburg Kiel Alemania y las obras del puerto de Montalcone, Italia, etc. etc.

Estas experiencias fueron ahora motivo para que el Gobierno Francés adjudicara el contrato a la Wayss & Freytag, a pesar de haber tenido múltiples ofertas de casi todas las casas Internacionales que se dedican a esta clase de construcciones.

Es sabido también que la Wayss & Freytag ha presentado un presupuesto para la tan necesaria construcción de un piso de cemento armado para el muelle de Dunquerque, y que está actualmente en estudio en la Secretaría de Fomento. Existe la posibilidad que el señor Presidente de la República, en su próximo viaje a Puntarenas, arregle definitivamente y satisfactoria ese asunto aún pendiente

RUSIA ROMPIO NO SOLO SUS RELACIONES DIPLOMATICAS CON CHINA SINO TAMBIEN LAS COMERCIALES

Moscú, 19.—El Soviet de Rusia rompió todas sus relaciones no solo diplomáticas sino de comercio con China, de modo que hoy, la delegación China, sus atachés y oficiales así como quince consules prepararon su viaje de regreso a su patria. Algunos grupos de turistas

CHOQUES DE DOS VAPORES EN EL EXTREMO AFRICANO

Capetown, 19.—Dos vapores, el Bologne, y el Niaroc chocaron anoche a la altura de este lugar habiendo perecido solamente dos de los pasajeros que fueron lanzados al agua al producirse el choque entre las tinieblas. Ambos vapores resultaron seriamente averiados arriba bando hora después del accidente. Se atribuye la causa a la niebla espesísima que reina en estas regiones durante la noche.

BRIAND RECIBIO AL MINISTRO AUSTRIACO

Paris, 19.—El Ministro de Relaciones Exteriores recibió esta mañana al Ministro de Austria, tratando sobre el plan de posibles enmiendas en el Tratado comercial suscrito en el año de 1926.

LA SALUD DEL REY JORGE

Londres, 19.—La salud del rey Jorge mejora notablemente después de los dos días de practica de la tercera operación a que ha sido sometido, informándose que pasó noche tranquila.

La Wayss and Freytag construirá en Dunquerque un Puerto de guerra por cuenta del Gobierno Francés cuyo costo alcanza a 15.000.000 de marcos oro

Ha llegado a nuestro conocimiento que la casa matriz de la Wayss & Freytag, S. A. FRANKFURT s. Mein, Alemania, ha celebrado un contrato en días pasados por valor de m. o m. 15.000.000, m. oro con el Gobierno Francés para terminar la construcción del muelle del puerto de guerra DUNQUERQUE, Francia.

El pago de estas obras se hará según lo estipulado en el contrato de reparaciones existente entre ambos Gobiernos. La Casa Wayss & Freytag figura en Europa como especialista en esta clase de construcciones de muelles como demuestran las múltiples ejecuciones que ha llevado a cabo, por ejemplo, los trabajos en el puerto Flensburg Kiel Alemania y las obras del puerto de Montalcone, Italia, etc. etc.

Estas experiencias fueron ahora motivo para que el Gobierno Francés adjudicara el contrato a la Wayss & Freytag, a pesar de haber tenido múltiples ofertas de casi todas las casas Internacionales que se dedican a esta clase de construcciones.

Es sabido también que la Wayss & Freytag ha presentado un presupuesto para la tan necesaria construcción de un piso de cemento armado para el muelle de Dunquerque, y que está actualmente en estudio en la Secretaría de Fomento. Existe la posibilidad que el señor Presidente de la República, en su próximo viaje a Puntarenas, arregle definitivamente y satisfactoria ese asunto aún pendiente

americanos que habían salido de esta ciudad con destino a China en los últimos días esperan continuar su viaje vía Vladivostok, pues las líneas ferroviarias que conecta a Rusia con China están cortadas.

EL COMANDANTE FRANCO DEDICADO A DEFENDERSE

Madrid, 19.—El Comandante Franco en vista de los múltiples cargos que se le hacen por el reciente fracaso de su vuelo trasatlántico, frente a un reporter de "El Sol" dijo que por qué se interesan en hacerle tardíamente estos cargos. Otro argumento que expuso para aseverar que no desconoció instrucciones es el de que si su partida había sido desautorizada al tiempo descrito, pudo ordenarse que descendiera en San Vicente.

HA QUEDADO INAUGURADO EL SERVICIO POSTAL AEREO ENTRE CHILE Y ARGENTINA

Buenos Aires, 19.—El Teniente Mendoza inaugurando la Línea Postal Aerea entre Santiago de Chile y esta ciudad, llegó aquí a las 4 y 30 p. m. de ayer después de haber efectuado un vuelo sobre los Andes. El Teniente Mendoza inaugurando inmediatamente después había salido de Santiago a las siete de la mañana.

RUSIA ORDENA EL RETIRO DE SUS CONSULES EN CHINA

Neiping, China, 19.—Los consulados rusos en Peiping, Tientsin y los residentes en Manchuria han recibido orden del gobierno soviético para abandonar China; inmediatamente después los consules prepararon su partida. Cien mil rusos con China de modo que hoy la Le el pánico y la desesperación, haciendo todo lo posible por salir cuanto antes del país.

LA LUCHA CONTRA

LA TUBERCULOSIS

Por el Consejero Privado Bauerhorst del Ministerio de Correos y Telégrafos de Alemania.

(CONTINUA)

Por lo tanto, es de suma importancia evitar la enfermedad desde un principio, proteger a los tuberculosos y sus familiares contra el desarrollo de la enfermedad y a los enfermos atacarles el mal lo más tempranamente posible. En otras palabras, debemos usar un remedio que prometa cumplir los fines que hemos exteriorizado.

Ultimamente un artículo del Consejero Privado de Sanidad, Doctor Knrad Kuster, de Berlín, ha publicado en el número 3 de la Revista SCHERL'S de Marzo de este año y titulado "EL FIN DE LA TUBERCULOSIS SE APROXIMA", ha dirigido la atención general hacia un remedio que, según las palabras del mencionado médico, se ha venido usando con gran éxito desde hace casi dos decenios en la prevención y lucha contra la tuberculosis de humanos y animales, pero el cual sin embargo es aún relativamente poco conocido. Se trata de la vacunación de tuberculosos y pretuberculosos con una vacuna preparada de la tuberculosis de la tortuga, según el descubrimiento del profesor Friedrich Friedmann, de la Universidad de Berlín.

Yo deseo se me permita extenderme en relación a este tratamiento Friedmann. Comprendo, naturalmente, que como lego en Medicina debo contentarme con referir lo que se ha publicado en la prensa y lo que me han contado los tuberculosos curados. Muy lejos de mí el deseo de hacerle reclame al método Friedmann. La razón de estas líneas es solamente un deseo de compañerismo y un sentimiento de deber humanamente ético de informar a los que sufren sobre un remedio que, según el autor, ha de aliviar y quizá exterminar la necesidad física y psíquica de los enfermos tuberculosos.

El remedio Friedmann es aún atacado en la literatura médica y científica por razones que no viene al caso mencionar aquí. Firme está, que este remedio es recomendado por autoridades de la ciencia médica del interior y exterior como el REMEDIO PREVENTIVO Y CURATIVO DE LA TUBERCULOSIS. Estas recomendaciones se apoyan en éxitos curativos indiscutibles, que han sido debidamente comprobados.

De las autoridades médicas que recomiendan este método, basados en su experiencia personal, mencionaremos al Consejero Privado y Profesor Dr. Schleich de Berlín; Consejero Médico Privado Dr. Kraus Berlín; Consejero de Sanidad Dr. Goepel, Leipzig; Consejero Médico Privado Profesor Dr. Kruse, Leipzig; Consejero Med. Privado Prof. Dr. Koelliker, Leipzig; Consejero Médico Privado doctor Doerrenberg, Soest "Westfalia"; Consejero de Sanidad Dr. Bloch, Colonia; Consejero de Sanidad Dr. Bloch, Colonia; Consejero Médico Dr. F. Krumm, Karlsruhe; Médico Jefe Dr. Elsner Dresden; Prof. Dr. Duehsen, Berlín

Profesor Vogel, Dortmund; Prof. Jessen, Davos; Pf. Poppert, Giessen; Prof. P. Selter, Solingen; Profesores Berebelyi y Bokay Budapest; Todoroff y Stojaff, Sofía; Tobiasek, Praga; Dr. Ten Cate, Rotterdam; Prof. Wachsmann, Nueva York, etc., etc. El autor ha podido constatar en muchas revistas alemanas y extranjeras, numerosos éxitos debidos al método de Friedmann.

También un número grande de empleados de correos y telégrafos del Reich y de sus familiares ha sido tratado con el método de Friedmann. Con algunos de ellos he tenido oportunidad de conversar al respecto, y me han permitido reproducir sucintamente sus declaraciones, lo que hago a continuación:

1.— Sr. Jefe de Carteros, actualmente 52 años de edad, enfermó de glándulas tuberculosas en el campo de batalla, en 1917. Un año y medio de tratamiento que terminó en operación; muestra cicatrices en el lado derecho del cuello, en el brazo derecho, la nalga izquierda, las cuales son resultado de las operaciones que no le pudieron curar. Su hermano le llamó la atención hacia el remedio Friedmann y se puso bajo tratamiento del mismo profesor cuando aun tenía muchas fistulas tuberculosas supurando y algunos abscesos fríos. El Prof. Friedmann le hizo una vacunación en Setiembre de 1919 y otra en Enero de 1920. Todas las fistulas y abscesos a excepción de uno de estos sanaron en pocas semanas. El último absceso sanó después de la segunda vacunación y el Sr. A. salió del hospital en Junio de 1920, volviendo a su trabajo cuatro semanas más tarde sin haber visto obligada a interrumpirlo por ninguna otra enfermedad. El aparenta ser actualmente un hombre de constitución fuerte y se siente completamente sano.

2. Sr. B., secretario de correos, 40 años. Enfermó en 1915 de fistula tuberculosa del intestino grueso, siendo tratado sin mejoría alguna durante 4 años por varios médicos. El 9 de Enero de 1920 recibió la primera vacunación Friedmann y tres semanas más tarde comenzó una mejoría muy notable. Desde hace 8 años cerró la fistula sin otro tratamiento y desde entonces ha vuelto sin interrupción a su trabajo.

3. Agente de Correos C., 77 años, sometido a varias vacunaciones en 1920 y 1921 debido a un lupus tuberculoso del antebrazo izquierdo, se encuentra completamente sano desde hace 7 y medio años.

4. La Sra. del Inspector de Correos D., estuvo 3 meses en el Sanatorio Goerbersdorf en 1911 y un año entre 1913—14 en Davos, debido a tuberculosis pulmonar; recibió en ese tiempo cerca de 100 inyecciones de Tuberculina; sufrió recaída y fué entonces enviada al Instituto Friedmann, donde recibió una vacunación. La tos y el esputo desaparecieron en corto tiempo, el estado general mejoró; vuelta a vacunar el 27 de Abril de 1929 por recaída de bido a fuerte resfriado y se encuentra desde entonces enteramente bien.

(Continuará)

Banco de Costa Rica

Con fecha 1° de Julio de 1929

Notificamos a nuestros estimables clientes que, a partir de ese día y hasta nuevo aviso, abonaremos intereses en cuenta corriente, oro y colones, a razón del

4 % anual,

continuando los tipos de interés a plazo, oro y colones, a razón de:

5 % anual a 6 meses

6 % anual a 1 año

Sección de Ahorros: 5 % anual.

AHORA, nos es grato hacer extensivo ese aviso al público en general.

El Dip. y estimable agricultor D. José Monge nos habla de los problemas del café y del azúcar

En la Secretaría del Congreso hemos tenido oportuno esta mañana de conversar acerca de algunos asuntos de actualidad con el señor diputado y estimable agricultor don José Monge.

Con respecto a la Cámara de Cafetaleros, que está en gestación, nos dice el señor Monge:

—Aunque aquí generalmente nos gusta más hablar y comentar que llevar a la práctica cualquier beneficioso proyecto, espero con mucho optimismo que la Cámara de Cafetaleros tenga buen éxito y que sus actividades han de ser de muy efectivos provechosos para los agricultores cafetaleros y para el país en general. Los empeños de los señores Ministros Arias y Volio, hombres de inteligencia y de acción, en pro de la Cámara de Cafetaleros, son una garantía para la buena gestión del Comité que acaba de formarse.

El problema de nuestro café, continúa el señor diputado Monge, como el del azúcar, deben ser estudiados con sumo cuidado y tomando en cuenta todos sus diversos aspectos.

Sobre ese importante asunto del azúcar, que ahora va a debatirse en el Congreso, he oído muy encontradas opiniones. Por mi parte puedo decirles que los cañeros, los agricultores productores de caña, han sido siempre golpeados por una u otra cosa. En Turrialba habían hace pocos años cerca de cuarenta trapiches y cuatro ingenios funcionando; actualmente no hay más que unos doce trapiches y un ingenio. No ha sido entonces el negocio de la caña tan brillante. A mí me dicen que los productores de caña han ganado bastante dinero, no digo lo contrario; pero al menos de la zona de Turrialba puedo asegurar que los agricul-

tores cañeros el dinero que fueron ganando lo fueron invirtiendo en nuevos cultivos del mismo producto; un mal día vino la baja y todo el dinero se lo llevó quien lo había producido.

Iba a continuar el estimable agricultor señor Monge platicándonos sobre esos importantes problemas, cuando una visita lo solicitó con urgencia, por lo que hubimos de despedirnos agradeciéndole sus informaciones.

La Boda Baudrit-Gómez

Con un carácter rigurosamente familiar, en la residencia de la señora madre de la novia doña Elvira Mesén v. de Gómez, a las seis horas de mañana, el Presbítero Zañobria, impartirá la bendición nupcial, al estimable joven don Fernando Baudrit Solera y la señorita Adilia Gómez Mesén.

Acompañarán a los jóvenes prometidos en calidad de padrinos el Lic. don Fabio Baudrit y la señorita Luz Baudrit Solera; el Lic. don José María Araya y señorita Adelia Gómez M.

Los nuevos esposos a quienes "La Nueva Prensa", se complace en saludar atentamente, saldrán en viaje de bodas para la finca "El Macarrón" en Heredia, para regresar a fijar su residencia en esta capital.

Deseamos a los nuevos esposos todo género de venturas y dichas en el hogar que han de fundar.

SOCIALES Y PERSONALES
A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Clemencia Truque v. de Arguedas, doña Julia Collado de Vanolli, señores don José Pujol Lines, Lic. don Luis Cruz Meza, Presbítero don Elías Valenciano.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Rita Rodríguez de Alvarado, 1884, doña Escolástica Castro de Bolandi, 1899, don Roberto Urbina Peralta, 1907.

DEL HOGAR TERAN-ESCALANTE

El niño nacido el 13 de Junio pasado en el hogar de don Justino Terán y doña Berta Escalante el cual tiene por abuelos paternos a don Toribio Terán y doña Margarita Seco y por maternos a don Gregorio Escalante y doña Adelaida Bonilla, ha sido presentado a la pila bautismal en la Parroquia del Carmen, imponiéndosele el nombre de Carlos Joaquín. Le presentaron en calidad de padrinos don Gregorio Escalante y doña Victoria Vals de Terán.

DEL HOGAR GIELL-ARAUJO

La primogénita nacida el 25 de mayo, en el hogar de don César Güell y su señora esposa doña Odilly Araujo, ha sido bautizada en la Parroquia del Carmen, imponiéndosele el nombre de Virginia. Son abuelos paternos de la recién nacida don Cipriano Güell y doña Felisa Nieto y maternos don José Araujo y doña Generosa Pelaez. Actuaron en calidad de padrinos el abuelo paterno y la abuela materna.

LA BODA LACHNER-DE PASS

Se ha fijado el 19 de Octubre próximo para la boda del caballero don Arnoldo Lachner Chacón y la estimable señorita Rosalía de Pass. Anticipamos a los estimables jóvenes prometidos nuestra enhorabuena, deseando al hogar próximo a fundarse todo género de venturas.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

El sábado próximo, saldrá para los Estados Unidos, en viaje de negocios, durante ausente de esta capital por varias semanas don Bejos M. Yamuni.

DONA ESTEFANIA DE BORBON

Ha continuado enferma, de algún cuidado, esta estimable dama, por cuya salud hacemos nuestros sinceros y leales votos.

BAUTIOS EN EL CARMEN

En la Parroquia del Carmen, se han efectuado los bautizos de los niños siguientes: José Rafael, nacido el 4 de Julio, hijo de Leondro Villalobos y Otilia Rojas; Martín Ramón el 9 de Agosto, hijo de Roberto Mata y Josefina Ugalde; Bety, nacida el 19 de Mayo, hija de G. Cordeiro y B. Piedra; Dinorach, nacida el 5 de Junio, hija de Baltasar Hernández y Mercedes Delgado; José Francisco, nacido el 3 de Junio, hijo de José Vargas y Odilie Castillo; Mario, nacido el 9 de Julio, hijo de Filadelfo Castro y Esperanza Alvarado; Claudia, nacida el 25 de Junio, hijo de Juan Rafael Chavarría y Claudia Robles; José Manuel, nacido el 17 de Junio,

Vuelven las Curvas a estar de Moda

Las modistas y los modistos se rinden a los instintos naturales y decretan que el cuerpo femenino haga resaltar sus curvas. Ha pasado, pues, a la historia el cuerpo de líneas rectas, sin prominencias, sin gracia ni atractivo de ninguna clase. Y no podría ser de otra manera, puesto que cuando un hombre tiene que escoger entre una mujer de líneas rectas y otra de líneas curvas, como las de Venus, a cuál de las dos prefiere? Prefiere y ha preferido, desde la época de Adán y Eva, a una mujer que, sin ser gorda, sea bien formada, gruesa, de carnes sólidas, sin arrugas, de bonitas curvas; a una mujer como han sido siempre las mujeres desde la época de la Creación y como lo seguirán siendo hasta el día del Juicio. Por consiguiente, a toda mujer que desee reponer y endurecer sus carnes, desarrollando así sus formas y conservando por largo tiempo su buena apariencia y juventud, a la vez que mejorando su apetito y digestión, le recomendamos tomar el CARNOL, conocido por más de 10 años como un buen preparado para engordar. CARNOL es bueno para hombres y mujeres. En las boticas,

hijo de Eliseo Abarca y María García; Mazina, nacida el 16 de Junio, hija de Moisés e Irene Alfaro; Ana Isabel, hija de Carlos Montero y Carmen Castro.

EN LOS CLUBS SOCIALES

En la tarde de mañana, en los salones del Club Katharina, se efectuará el te danzante semanal, el cual está dedicado a S. M. Leicia I y sus Damas de Honor y a la Madrina Deportiva señorita Marta Chacón y sus amas. La Orquesta Repeto ejecutará el programa musical.

—S. M. Gladys I. Reina de la Juventud del San José Athletic Club invita cordialmente a sus subditos, para el te danzante que ha de efectuarse el domingo próximo de 4 a 7 p. m. en los salones del Athletic.

—En el Club Internacional el domingo próximo se efectuará a las 4 y 30 te danzante, a las 7 p. m. Comida Concierto y a las 11 p. m. Comidas Danzantes.

YA LLEGARON

Tabletas O. H. E.

Eficaz preparado alemán contra la tuberculosis

Unicos Depósitos:

Botica "LA VICTORIA" Botica "EL COMETA"

HOY Viernes 19 de Julio, HOY

Variedades

Teatro de Primera Categoría

A las 7 p. m.—El sensacional drama
CONSEJO DE DEFENSA
Interpretación de BETTY COMPSON — Entrada 50 cts.

A las 8.30 p. m.—El éxito del día
IDEAS LUMINOSAS
por los aplaudidos PAT y PATACHON — Entrada 50 cts.

Domingo: GRANDIOSO ESTRENO ARTISTICO

Un drama que llega al corazón:

EL CALVARIO DE UNA NIÑA

o **LAS LAGRIMAS DE COLETTE**

Interpretación de grandes artistas del Teatro Francés

Dirección de LOUIS NALBAS

MUY PRONTO

Inauguración en el TEATRO VARIADADES del CINE PARLANTE PERFECCIONADO (Patente 1929)

Radio-Photophone

Es sistema Radio—Lo más moderno. Películas con sonidos y habladas en español

LA R. C. O. PHOTOPHONE está integrada por:

THE RADIO CORPORATION OF AMERICA
THE GENERAL ELECTRIC COMPANY
THE WESTINGHOUSE ELECTRIC COMPANY
THE AMERICAN TELEPHONE Y TELEGRAPH

Como quien dice, la última palabra de la ciencia de la electricidad aplicada al cine. Este maravilloso es exclusivo del Teatro Variedades — Muy Pronto! Muy Pronto!

TEATRO MODERNO

Viernes 19 de Julio

A LAS 7 p. m.

La sentimental película:

Un Caballero por Fuerza

A LAS 8.30 p. m.

La sensacional película de aventuras

Un Rapto en las Nubes

Por el diabólico aviador AL WILSON

Mañana Sábado

Debut de las notables artistas

IDALIA ROVIRA

y

AIDA KERS

Contentes y Bailarinas

Con el Ejecútese

Llegó al Congreso con el Ejecútese de ley, el decreto emitido sobre presupuesto del Poder Judicial.

TRAUBE

La cerveza sin rival

Hoy llegó a Puntarenas el Ministro de Guatemala

En el vapor "Venezuela," que arribó hoy a Puntarenas, llegó el Ministro de Guatemala en Costa Rica, Lic. don Alfredo Esquiner Klee, acompañado de su muy distinguida señora. Les presentamos el más atento

saludo. Esta mañana salieron de aquí a encontrar en el puerto a los viajeros, los señores Ubico el diputado don Rogelio Chacón. El señor Ministro llegará mañana a esta capital.

Dr. PEDRO JIMENEZ O. MEDICO Y CIRUJANO

Avisa a su numerosa clientela que siempre tiene abierta en esta ciudad su Clínica Medico Quirúrgica, donde serán atendidos como siempre en el mismo local de antes. No es cierto que se haya marchado de Santa Cruz, donde trabaja libre y tranquilamente, sin compromisos políticos con nadie.

Santa Cruz, 8 de Julio de 1929

El Carlismo rodea al Diputado Saborio

Como en la sesión de antea- yer del Congreso el diputado Mayorga Rivas amenazara a su colega Saborio Montenegro con pedir un voto de censura por la actitud que asumió en el acto de la interpelación del señor Secretario Formento, los carlistas se reunieron y por iniciativa del Jefe Lic. Jimenez Ortiz, acordaron apoyar a su correligionario contra la pretensión de censura.

GARAGE Teléfono 3128 Noé Alfaro

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

HOY - Nuestra pantalla habla - HOY

GRAN TEATRO RAVENTOS

Viernes 19 de Julio

A las 5 p. m.
Hamón Novarro
en
LOS HOMBRES DEL MAR

A las 7 p. m.
Reginald Denny
en
EL VERTIGO

GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO

A LAS 8.30 P. M.

Solemne INAUGURACION del portentoso aparato de CINE PARLANTE

VITAPHONE - MOVIE-TONE

La maravilla del siglo - La perfección más grande!

GRANDIOSO PROGRAMA

- 1.- Obertura por la aplaudida Orquesta Repetto. *La Danza de las Serpientes*, de Coccalari.
- 2.- Estreno de la Revista *Paramount* No. 72-73.
- 3.- Formidable Estreno!!

La primera super producción Parlante de Warner-Vitaphone, en 11 partes, titulada:

Con la Canción en los Labios The Singing Fool

por el célebre cantante y eminente actor **AL JOLSON** y las estrellas Betty Bronson y Josephine Dunn.

Un drama sublime de amor y perdición. Desfile de actos de vaudeville y bataclán. Una tragedia de la vida real, sublime y emocionante.

Todo grandioso, sublime y perfecto!

Esta grandiosa película tiene sus títulos en español

En vista de la extraordinaria demanda, se avisa que las localidades encargadas que no se hayan retirado antes de las 10 de la mañana, han sido puestas a la venta

Siguen los éxitos del VITAPHONE

Grandes obras líricas por los más eminentes cantantes del mundo

Domingo: **RIGOLETTO** por GIGLI

También estafan al señor Quirós

El mismo sujeto que según nuestras notas intentó estafar a don Máximo Chaves y estafó a don Francisco Soto con cheques falsos girados contra el Banco Mercantil, estafó también a don Gonzalo Quirós, empleado del Ferrocarril al Pacífico.

Por interrupción de la línea del Ferrocarril el equipaje de la Compañía MARESCA llegará atrasado

Se TRANSFIERE el DEBUT

De la Gran Compañía de Operetas en Español

MARESCA

para muy pronto

Con la delicada Opereta de los encantos

El País de las Campanillas

CON

Dorita Lloret - Paquita Rodoreda
Pedro Ureta y Arturo González

Rica y Lujosa Presentación TEATRO NACIONAL

Bautizos en la Dolorosa

En la Parroquia de la Dolorosa, se han efectuado los bautizos de los niños siguientes: Carmen Cecilia, nacida el 23 de Marzo, hija de Rubén Portilla y Sofía Ibarra; Nira, nacida el 28 de Abril, hija de Idelfonso Guevara y Luisa T. Vega; José Macedonio, nacido el 9 de Julio, hijo de Enrique Mora y Julia Hidalgo; Flora Angela, nacida el 19 de Mayo, hija de Diego Monge y Julia Canillo; José Olman, nacido el 13 de Abril, hijo de Joaquín Madrid y Luisa Saborio; Gonzalo, nacido el 27 de Marzo, hijo de Gonzalo Umaña y Josefina Malté; Marta María, nacida el 18 de Febrero, hija de Antonio Aguilar y Judith Trejos; Virginia, nacida el 30 de Junio, hija de Mardoqueo González y Adilia Morales.

Luis Francisco, nacido el 22 de Junio, hijo de Luis Trejos y Rosa Granados.

La cerveza deliciosa **TRAUBE**

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.